

EL AVISADOR NUMANTINO

Se publica los jueves y sábados.

PERIODICO POLITICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Número suelto, 5 céntimos.

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias convencional y económico.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, Soria.—No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO
D. VICENTE TEJERO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1,50 ptas.—Semestre, 2,75.—Por año 5.—Extranjero: Un año, 10.—Pago anticipado.—Se suscribe en Soria, Collado, 54.



SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña María Benito y Aceña

VIUDA DE D. SEGUNDO BARTOLOMÉ
Falleció en Valdeavellano de Tera (Soria), el 1.º de Septiembre de 1903,
A LOS 70 AÑOS DE EDAD

(DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA).

D. H. P.

Su hermano el Excmo. Sr. D. Ramón Benito Aceña; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S., el Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo y los Excmos. é Ilmos. señores Arzobispos de Sevilla, Burgos y Obispos de Osma, Córdoba, Sigüenza y Cuenca, tienen concedidos 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, á todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren ó cualquier otro acto de religión ó caridad que practicaren en sufragio del alma de la difunta.

publicanos y en cambio, los mismos moneristas, moretistas, puigcervistas, vergarmijistas y lopez-dominguistas promueven insistentes acusaciones.

La prensa, unida por vínculos estrechos á la actual situación, no tienen palabra de excusa ni de defensa, y *El Globo*, *El Correo*, *Heraldo de Madrid* y *Diario Universal*, de vez en cuando publican sueltos, artículos y noticias que más bien parecen escritos por un enemigo que por defensores del laboratorio electoral de la Puerta del Sol.

La confusión es grande y el combate entre unos y otros y hasta de aquellos mismos que figuraban como ministeriales en la lista del encasillado contra los que no figuran en ella, evidencia que la lucha será formidable, según el concono con que cada individuo se trata en vísperas de la elección.

Un periódico, del cual es propietario el subsecretario del ministerio de la Gobernación, habla de la composición de la futura Cámara y supone que vendrán á las Cortes cinco lopezdominguistas, veinticinco vergarmijistas, quince canalejistas, cincuenta moretistas y doscientos veinticuatro moneristas.

Cuando esta tasación se hace por uno de la casa debe ser cierto y esto explica suficientemente lo que ocurrirá en las primeras sesiones cuando que se constituya la Cámara.

Por lo pronto los canalejistas, que en estos momentos parecen resignados para sacar de las elecciones el mayor número posible de candidaturas triunfantes, ya muchos de ellos anuncian que durante la discusión del mensaje arremeterán con brios contra las personalidades que se sienten en el banco azul, siguiendo en esto de cierta manera á los republicanos.

Los moretistas se lamentan en público de que mientras á ellos se les regatea el número de candidatos, se protege por el Gobierno á los conservadores de las dos fracciones, en que se encuentran divididos, y también se propone, á pesar de determinadas esperanzas, marchar en pos de los villaverdistas.

Los amigos del Sr. Maura, manifiestan que defenderán la continuación de los liberales en el poder y se muestran satisfechos del número de candidatos que alcanzarán el acta.

El Sr. Echegaray y la cuestión arancelaria.

Es ya sabido que el señor ministro de Hacienda es partidario del librecambio, y ahora se muestra sorprendido de la alarma que ha producido en el seno de los valiosos elementos proteccionistas la cuestión arancelaria.

El Sr. Echegaray ha dicho: «La alarma es injusta é inmotivada, y se dete sin duda á mala interpretación las declaraciones que se me atribuyen.»

Es cierto que he dicho que soy partidario de los tratados de comercio y que á ellos voy resueltamente, pues ¿quién puede ser tan insensato que prefiera la guerra de tarifas?»

Afirma el Sr. Echegaray que presentará á las Cortes las bases del Sr. García Aliz, que en el Parlamento manifestará lealmente sus tendencias, tendencias que se encaminan á armonizar todos los intereses, los de la protección á la industria y á la agricultura, porque ésta es la idea universal.

Oír, dice el Sr. Echegaray, á todos los interesados que quieran en el asunto ser oídos y que discutirá con ellos para procurarse un verdadero convencimiento.

Añade el señor ministro de Hacienda que no procurará imponer sus ideas y opiniones particulares, de las cuales preside dentro del Gobierno.

El Sr. Echegaray terminó sus declaraciones diciendo: «¿Qué alarma puede haber cuando todo ha de discutirse muy detenidamente en el Parlamento?»

Consejo de ministros.

Bajo la presidencia del Sr. Echegaray se reunió el Consejo de ministros durante una hora escasamente, tiempo invertido en la cuestión relacionada con el decreto aprobando el convenio comercial con Suiza.

También se aprobaron dos expedientes de carreteras en las provincias de Málaga y Cádiz.

Volvió el Sr. Echegaray á excitar á sus compañeros de gabinete para que sin falta alguna el día 15 del próximo Septiembre tengan entregados los presupuestos parciales de los departamentos.

Desea el ministro de Hacienda leer el proyecto en el momento de abrirse las Cortes con el fin de que la Comisión pueda dictaminar mientras dure la discusión del Mensaje de la corona.

Había el Sr. Weyler de la movilización del primer cuerpo de ejército, que proyecta para la venida de Mr. Loubet.

Terminado el Consejo el señor conde de Romanones se marchó á Sigüenza.

Desde Burgos

En Burgos se encuentra S. M. el Rey, el cual salió á la una y cuarto de la tarde de ayer, habiendo llegado anoche á las ocho. Esta tarde á las dos y cuarenta y siete minutos llegarán también á Burgos para presenciar el eclipse S. M. la Reina y las infantas María Teresa é Isabel, acompañadas del Príncipe D. Fernando de Baviera y del Sr. Montero Ríos.

Toda la colonia veraniega de San Sebastián se ha trasladado á Burgos con motivo del fenómeno celeste, habiendo empezado los festejos en la ciudad burgalesa.

El Ayuntamiento ha celebrado una brillantísima recepción en obsequio á las Comisiones científicas extranjeras y la española, habiendo pronunciado un elocuente discurso el alcalde, agradeciendo la visita de los delegados extranjeros y dándoles la bienvenida.

Las Comisiones fueron obsequiadas en los salones del Ayuntamiento con espléndido lunch, pronunciándose brindis entusiastas.

El gentío invadió los salones municipales, y los astrónomos desde los balcones del Ayuntamiento presenciaron el baile de los gigantes.

La Asamblea de Maestros.

Terminó la Asamblea de maestros su labor quedando aprobado un nuevo reglamento para el régimen de la brillante Asociación Nacional del Magisterio Primario, lo mismo que unas bases de ley de primera enseñanza que se han entregado al señor ministro del ramo para su aprobación.

Todos los detalles se han tenido en cuenta en el proyecto con las vigentes disposiciones y compatibles con las necesidades apremiantes de la moderna educación y los deseos de la Pedagogía. En el proyecto se proporciona al Maestro elementos de cultura personal, poniéndole en posición adecuada y en el lugar que de derecho le corresponde en la Sociedad. A este efecto, por el proyecto aprobado en la Asamblea se le remunerará decorosamente para que esté en condiciones de poder dedicarse exclusivamente y por entero á la misión que la Sociedad le tiene confiada.

Ocuparon la atención de la Asamblea la creación de cajas de ahorros, colegio nacional de hijos y huérfanos del magisterio, Montepío provincial, cantinas, escuelas de niños anormales y otros muchos más asuntos de interés para los maestros.

El señor conde de Romanones ha manifestado su decidido propósito de colaborar á la obra de redención del maestro de escuela de España.

«Modus vivendi» con Suiza.

Según las bases provisionales del *modus vivendi* con Suiza, los vinos de Jerez y Málaga tendrán igual trato que los vinos italianos, quedando subsistente lo relativo á los vinos comunes.

El pago de los derechos de aduanas se hará en moneda española de curso legal, como el de todas las mercaderías no incluidas en la ley de 24 de Febrero.

Pagarán derechos de 20 pesetas por cien kilogramos los artículos de hierro esmaltado y otros de escritorio, ciencias y artes.

Derechos de 18 pesetas cien kilogramos los cables industriales de cualquier diámetro de acuerdo con lo solicitado con Suiza en nota de 14 de Abril.

Pagarán derechos de 20 pesetas las harinas aunque contengan azúcar. Los derechos para los bordados establecidos para los conocidos el comercio por «eros».

La duración de este convenio provisional será el 1.º de Septiembre actual al 1.º de Marzo de 1906 en la inteligencia de que si el 1.º Enero próximo no estuviesen bastante adelantadas las negociaciones para el convenio definitivo el Gobierno pedirá á las Cortes la autorización necesaria para prorrogar por el tiempo oportuno.

La conferencia de la paz.

Despachos de Portsmouth creen en la posibilidad de una ruptura entre rusos y japoneses en las negociaciones para alcanzar la paz.

Los moscovitas insisten en no conceder indemnización, ni como tal, ni como pago por el rescate de territorio alguno. Los japoneses han rebajado á un 50 por 100 de la cantidad que pidieron como indemnización de guerra al comenzar las sesiones de la Conferencia. Esta indemnización era de 5.000 millones de francos y ahora piden 2.500; pero no como indemnización sino como precio de la ce-

EL AVISADOR NUMANTINO
ES EL PERIODICO DE MAYOR
CIRCULACION DE LA PROVINCIA

EL OBSERVATORIO DEL
ECLIPSE EN SORIA

El popul... periódico madrileño *El Liberal* publica el siguiente interesante y notable artículo que transcribimos, en la seguridad de que ha de ser agradable á nuestros lectores.
Dice así:

Termina Soria por el Norte en el altísimo celiberto de Santa Bárbara, cuya altura forma línea por Occidente con el picacho trapezoidal de *Frentes*, de cuyo contorno, cual dibujo de chicos, y alguna otra altura de la sierra burgalesa de Abejar, y por Oriente con la venerable cima del Moncayo. En estación de montaña, á 1.108 metros sobre el nivel del mar, bajo un cielo purísimo de montaña, véase un alambardo cercando la instalación de los marinos del Observatorio de San Fernando.

Lo primero que se destaca del conjunto son las dos ecuatoriales Grubb y el alto anteojo del director del Observatorio Meteorológico municipal de Santa Cruz de Tenerife, Sr. Valderrama. Arrogantes, esbeltos, dotados los dos primeros de sendos pies paralácticos concordes con la marcha sidérea, hacen la señal por la parte que mira á la ciudad, como para servir de vigilantes melancólicos entre un cielo hermoso y unos habitantes hospitalarios, sucesores, invariables en numantino, de aquellos gerentes generosos que causaron la admiración de Tácito.

La ecuatorial *primogénita* es ya respetable con sus seis pulgadas de abertura, y metro 80 de distancia focal y su montura fotográfica, que habrá de permitirle, además de clichés de varios momentos del eclipse parcial, otro interesante que abarque todo el tiempo de totalidad, servicios á cargo de los señores Castellano y García de Loma.

La ecuatorial segunda es una miniatura de la anterior, llamada á completar el equipo en manos de D. Juan Vélez, y cuyo anteojo al Benjamín del Sr. Valderrama, emplazado no lejos de la casilla meteorológica del Instituto, permitirá á su dueño el más laudable de los sibaríticos de las sucesivas ocultaciones de manchas solares y corona.

Dominando al conjunto, se alzan, á bastante altura, una sólida veleta, á cuyos pies pienso observar el curioso fenómeno de las sombras volantes, y los jugueteros volantes de paletas de los anemómetros, mediante mecanismos registradores

muy curiosos, obtienen gráficos de la fuerza de los vientos, al lado de los termógrafos Richard, que logran otros gráficos análogos respecto de la temperatura. Son ellos algo así como la burguesía de una ciencia que encarga á sus fieles aparatos la tarea de informarse por sí mismos de todo lo relativo al asunto, interin se dedica á otras atenciones su dueño, que aquí lo es el meteorologista señor Sutejo.

Dos tiendas de campaña constituyen hacia el interior del astronómico reducto lo que pudiéramos llamar la ciudadela de la montaña sagrada. La una sirve de cuarto oscuro fotográfico para cargar los chasis sin peligro de velar las placas. La otra alberga con mimo al coronógrafo, aparato potente al solo estudio de la corona consagrada, con seis metros de distancia focal, que son once con las ampliaciones que permite susceptible de obtener imágenes de un decímetro de longitud. Ya tienen harta que hacer con él en el examen analítico de la corona sus encargados D. Darío Somoza y D. León Herrero, y os lo juro, queridos lectores que me seguís benévolo en estas áridas crónicas, habría querido pasaros uno á uno esta mañana por detrás del anteojo del espectroscopio que á su lado aparece, porque en el fondo oscuro de su campo hubierais visto en la vida gama de incomparables colores en que se descompone la luz del astro-rey. ¡Aquel rojo sí que es rojo; verde aquel verde regío, mas regío que el amarillo; sublime como ninguno aquel violeta! Las estrofas de la oda de Fray Luis de León veníanse por modo espontáneo á mi mente, y mi alma, esclavizada con la visión espectroscópica del Sol, me decía en el mas místico de los lenguajes intuitivos:

¡Qué mirarán los ojos que vieron de tu rostro la hermosura, que no les cause enojos!

porque, en efecto, compararse no pueden los impuros y siempre sombríos colores terrestres con los ultraluminosos del Sol, exornados con el trazoado finísimo de muchos millares de rayitas transversales y otras longitudinales aún mas ténues, químico lenguaje en cuadrícula, de astro á astro, á través de los abismos del éter. Un misterioso y leve latido del siderostato al marchar su espejo con el Sol para tender constantemente uno de sus rayos por las honduras del largo tubo, completaba la armonía de aquel aparato sabio y delicioso.

Más allá, auxiliado por D. Isidro Sáiz y el joven D. Lauro Lobo, el propio director D. Tomás de Azcarate completaba el montado del segundo espectroscopio de Steinheil, cámara prismática, sin colimador, con dos prismas de 10 cm. y 1,37 de distancia focal.
Al hablar de este sabio, hermano del célebre político, el lenguaje de la verdad viene espontáneo y por derecho propio

todo el cortejo de adjetivo de rigor. Pero no los emplearemos por haberlos manchado el maldito eufemismo. Sabed sólo, lectores, que él, en su tiempo jefe de la *Nautilus*, no es respetado, no es querido, sino venerado por los suyos, al decir de los más conspicuos.

Cual general en batalla ha destacado observadores aislados á Valencia, Torrelavega, León y Villafranca del Bierzo, y á Trjueque uno de los astrónomos de su mayor confianza, el Sr. Antelo. Los trabajos que de la comision resulten habrán de mostrar qué es su director, valga la profecía, y qué de milagros no hace su energía con el puñado de miserias quince mil pesetas con que se le ha dotado. (Madrid, cincuenta mil).

Cuando vi al Sr. de Azcarate, oficiaba de... telegrafista sobre la mesa de longitudes de la oficina transmitiendo la hora local á San Fernando y comprobando la marca del cronógrafo de cinta, que transmitía mediante una línea sinuosa el paso de una estrella observado desde el cerrillo.

Y á propósito; más venerable aún que la figura del propio director, hubo de resultarnos la del anteojo de pasos. Un veterano en cobre, testigo de pasadas glorias, que con el Sr. Azcarate viera en Puerto Rico el último paso de Venus por el disco del Sol en 1832.... No sé qué tiene el cobre de los aparatos nauticos que no se parece á otro agudo; su patina augusta se creería dada por los propios sentimientos de sus operadores que tantas veces ahogara la solitaria inmensidad del mar.

No más abuso. Digamos sólo la lista de los demás aparatos de la instalación, todos obra propia, hasta donde es posible, obra de nuestros camuñados marinos: el barógrafo de Hipp; el viejo cronógrafo de tambor; los colimadores Troughton, con pie paraláctico; el montaje de D. Serafín Sanchez Otero, para perfilar los más nimios detalles de la corona exterior; el teodolito Troughton en manos del Sr. Guerrero, y otros varios instrumentos acordados *leitments* por el instrumentista D. Rodrigo de la Peña y su ayudante Sr. Pujazon».

MARIO ROSO DE LUNA.

Carta de Madrid

Madrid 29 de Agosto de 1905.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: En vísperas de las elecciones se nota un fenómeno bastante significativo. Antes eran generales las denuncias que escribía el Gobierno de los candidatos de oposición y la prensa ministerial defendía, más ó menos acertadamente, la conducta de los gobernantes. Ahora apenas se oyen las quejas de los candidatos mauristas, villaverdistas y re-

sión de la mitad de la mitad de la isla Sakaline.

Los representantes de Rusia no han aceptado tampoco esta fórmula.

Con fecha de ayer el corresponsal de un periódico de París, telegrafía desde Portsmouth, manifestando que los plenipotenciarios rusos y japoneses manifestaban que marcharía inmediatamente Witte y que los japoneses decían que tuvieran preparadas las maletas.

El presidente Roosevelt influyó grandemente para que no sobrevenga el rompimiento y se cree que ayer hizo nuevas gestiones, que se espera darán resultados satisfactorios.

De no ser así la guerra en la Mandchuria continuará con todos sus cruentos horrores.

Ha sido nombrado ministro de España en Portugal el senador vitalicio, amigo íntimo del general Sr. López Domínguez, D. Bernabé Dávila.

El Sr. Ruiz Jiménez, gobernador civil de esta provincia, se propone publicar un bando determinando las velocidades máximas a que han de marchar los automóviles por las carreteras de la provincia.

Buena falta está haciendo ese bando, si se le mira que se cumple lo de las velocidades a que se desparezcan los habilitados por los que cobran los retirados. En los futuros presupuestos de Guerra se consignarán las cantidades necesarias para alcanzar aquellos propósitos.

En honor del Sr. García Prieto, ministro de la Gobernación, se ha descubierto una lápida en Astorga (León), de donde es natural el señor ministro de la Gobernación, presidiendo el acto, que resultó brillante, el gobernador de aquella provincia.

El exministro conservador D. Eduardo Dato, procedente de Biarritz, cumplimentó a S. M. la Reina en San Sebastián. Anteayer se ha celebrado en la Coruña el concurso de ganado en la Granja escuela de aquella capital. Se presentaron más de 300 cabezas de ganado.

Mañana marcharán a Sigüenza los ministros que se encuentran en Madrid, invitados por el señor conde de Romanones para presenciar el eclipse y almorzar con su familia de recreo.

Los ministros saldrán mañana a las nueve y regresarán a las seis de la tarde. Se encuentra en Córdoba el director de los Registros D. Javier Gómez de la Serna.

Hablan de Tokio que como consecuencia de las grandes lluvias se teme que se pierda la cosecha de arroz, que constituiría el mayor desastre para el Japón.

En Barcelona los catalanistas se disponen a celebrar una manifestación pública el mismo día de las elecciones próximas.

La Reina Doña María Cristina ha encabezado con 2.000 pesetas la suscripción para socorrer a los obreros de Osuna y demás poblaciones que se encuentran en miseria. El Sr. Montero Ríos, como jefe del gobierno, ha entregado 500 pesetas y como particular 100. El embajador de Alemania ha entregado 150 pesetas. La suscripción alcanzará bastantes miles de pesetas.

Además del accidente automovilístico ocurrido hace pocos días a S. M. la Reina Margarita, de Italia, el sábado, en Turín, el automóvil que ocupaba la Princesa Leticia chocó contra un coche, sufriendo desperfectos el automóvil, saliendo milagrosamente ileso la Princesa.

Toda la familia Real visitará la catedral de Cartuja de Miraflores (en Burgos), donde será recibida por la Comunidad que formará capítulo.

Se ha pedido permiso a Su Santidad para que se pueda romper la clausura, habiendo concedido el Sumo Pontífice todas las necesarias dispensas.

La familia Real será obsequiada por los religiosos Cartujos con un lunch, en el que figurará el célebre licor que fabrican los religiosos.

Anteayer hubo en la Plaza de Oriente un escándalo fenomenal, con motivo de no haber cantado los orfeones como estaba anunciado. El público numeroso que ocupaba las sillas, al ver defraudadas sus esperanzas, lanzó aquellas grandes distancias, y las protestas se hicieron generales.

La policía logró calmar los ánimos, que estaban exaltadísimos.

Hoy, a las ocho de la mañana, ha salido de San Sebastián el tren real, habiendo llegado a Burgos a la una y media de la tarde S. M. la Reina, la Infanta María Teresa y el Príncipe Fernando de Baviera, acompañados del presidente del Consejo de ministros.

Desde Burgos regresará Doña María Cristina a San Sebastián y D. Alfonso XIII saldrá para la excursión a los Picos de Europa en la provincia de Santander.

Telegrafían de Tarifa que encontrándose pescando en un falucho varios españoles en la costa africana, fueron agredidos por un grupo de moros armados, resultando gravemente herido el marinero Juan Santos, al que será probable que haya necesidad de practicarle una amputación.

En Tarifa es unánime la indignación contra los desmanes de la chusma morisca.

La prensa de Viena da como hecho que D. Alfonso XIII y su augusta ma-

dre se encontrarán en la capital de Austria en el mes de Noviembre próximo. Doña María Cristina hará el viaje acompañada de la Infanta María Teresa y ocuparán el palacio del archiduque Federico.

El festival organizado en el Casino de San Sebastián a beneficio de los obreros hambrientos de Osuna, ha producido diez mil pesetas y otras tantas que faltan por ingresar.

Anteayer ha fallecido en la capital de Baviera, la infanta de España, Amalia, viuda del príncipe Adalberto y madre política de la infanta D. Paz.

Con este motivo la Corte viste de luto.

El alcalde ha solicitado del grupo de lecheros la rebaja de veinte céntimos en el precio del litro de leche, mediante la supresión del impuesto de consumos para el referido artículo.

Los lecheros han pedido ocho días para contestar.

El premio concedido este año al maestro de instrucción primaria que se haya distinguido más durante aquel período de tiempo, ha quedado desierto, mereciendo, no obstante, menciones honoríficas los Sres. Enciso y Solana.

Hablan de Tánger que el Sultán de Marruecos se niega a poner en libertad al súbdito argelino. Con este motivo el gobierno francés ha dado órdenes para que los buques de la escuadra estén preparados al primer aviso.

Ayer fué asaltado por tres hombres armados el carruaje en que iba al campo el rico propietario de Antequera D. Carlos Ruiz Tagle. Los ladrones mataron al cochero e hirieron al lacayo. Todo el vecindario de Antequera desfiló por el domicilio del Sr. Ruiz Tagle.

La pieza estrenada anoche en el Nuevo Teatro con el título La moza de temple, se aplaudió.

El día bochornoso y nublado. No hay otra cosa. Su yo affmo.

EL CORRESPONSAL

EL ECLIPSE DE SOL

El amanecer del día de ayer fué espléndido, de un azul purísimo, sin mancha alguna de nubes en el horizonte y esto hacía presentir que la observación iba a hacerse sin ninguna dificultad.

Pero a medida que fué avanzando la mañana, infinidad de nubes surgieron en el espacio, creando su aparición una ansiedad general, temerosa que éstas impidiesen ver la magnificencia del eclipse.

A las diez, próximamente, fuimos al observatorio que los señores astrónomos del Sr. Fernando han instalado en el campo de Santa Bárbara, de esta ciudad, y ya era considerable el número de espectadores que rodeaban el Observatorio, ansiosos de seguir los movimientos, las actitudes y hasta los gestos de los astrónomos.

La ansiedad se transparentaba en los semblantes de éstos por las constantes variaciones que aparecían en la atmósfera.

Los termómetros acusando encontradas gradaciones de temperatura, los anemómetros, marcando alteraciones en las corrientes del viento, pues había instantes en que la dirección de éste procedía del Norte, lo cual hubiera sido una ventaja, pero inmediatamente la flecha de la veleta marcaba la dirección del Oeste, llevando a los ánimos la tristeza por creerse que el viento de este lado no limpiaría de nubes el espacio.

El barómetro, sin embargo, subía aunque lentamente y de aquí la incertidumbre de lo que ocurriría en el momento crítico de efectuarse la totalidad del eclipse.

Mas no por esto dejaban los astrónomos de cumplir todos y cada uno con su sagrada obligación y era de ver la actividad con que todos atendían a la observación hasta en los más pequeños detalles, principalmente el Director del Observatorio D. Tomás Azcárate que, a pesar de la lesión que sufre en un pie, a causa de haber tropezado el día anterior en uno de los alambres de sujeción de los aparatos, se multiplicaba y a todos los atendía con exquisita solicitud.

Dentro del recinto del Observatorio eran muchas las personas que se encontraban y por lo tanto nos es imposible recordarlas todas; sólo diremos que vimos al Excmo Sr. Ministro de Marina, Sr. Villanueva, que vino en el tren, acompañado de sus hijos Alberto y María Teresa; al capitán de navío D. Emilio Hediger; al teniente de navío, ayudante del señor ministro, D. Luis Pasquín; al general de la armada Sr. Churruarín, al señor Gobernador civil D. Diego López del Arenal, alcalde D. Mariano Vicén, profesor del Instituto Sr. Liso y ayudante del observatorio D. Ricardo Tovar, al Gobernador militar y otros jefes y oficiales del Ejército y Guardia civil, y por último a representantes de la prensa toda de esta capital y de otras capitales, etc., etc.

A la hora señalada con mucha anticipación (años inclusive) por los astrónomos, con diferencia de unos segundos, se verificó al principio del eclipse, o sea el primer contacto de la luna con el sol, cuyo momento pudo apreciarse perfectamente a pesar del estado nublado en que se encontraba la atmósfera.

De nuevo se interpusieron las nubes ante el sol y de vez en cuando aparecía, y aquellos preciados momentos se apro-

vechaban para tomar fotografías, y apreciar las granuleaciones del sol.

Cuando ya iban eclipsadas más de setecientas milésimas del disco solar pudimos nosotros hacer una observación por medio de la ectorial que dirigía el señor Valderrama y vimos perfectamente una gran mancha solar.

Con alternativas de interposición de nubes entre el sol y el observador y los claros que aquéllas dejaban para ver en toda la plenitud la parte del sol que quedaba por eclipsar, fueron transcurriendo los minutos que faltaban para llegar a la totalidad del eclipse, y nuevamente surgían las dudas de si podría ó no apreciarse éste en toda su maravillosa plenitud y momentos antes de llegar a ella, parecía que las nubes, avergonzadas de su presencia ante el sol fueron retirándose lentamente, como si quisieran indemnizar de los malos ratos causados por su presencia, presentando un espectáculo verdaderamente admirable, pues los rayos solares quebrándose en la superficie de dichas nubes hacían aparecer a éstas cual si fueran masas de nécar de brillantes colores.

Al llegar al momento solemne de la totalidad del eclipse, una luz tenue, y no comparable con ninguna otra, se extendió por do quier, comunicando al campo, a los objetos y a las personas un aspecto fantástico, comenzando en aquel instante las sombras ondulantes de cuyo sorprendente fenómeno no podemos nosotros hablar por temor a incurrir en inexactitudes y lo dejamos por tanto reservado a la ciencia representada por el Sr. Roso, que fué quien hizo esta observación presenciada por gran número de personalidades y entre ellas el señor ministro de Marina.

El público, que era muy numeroso, en este crítico momento no pudo contener su admiración y por todas partes se oían gritos de sorpresa, que pudieran traducirse en expresiones de temor, y no faltó mujer que poseída de invencible pánico lloraba a lágrima viva, creyendo que era llegado el fin del mundo.

A la una menos cinco minutos del meridiano de Soria, comenzó la totalidad del eclipse, y si antes se produjeron en el público las manifestaciones que dejamos consignadas, en este solemne momento se hizo el silencio más completo, admirando todos la magnificencia del fenómeno y llamándonos extraordinariamente la atención la corona solar que era hermosa sobre toda ponderación.

Para los profanos, como nosotros, estaba concentrada toda nuestra atención en observar dicha hermosa corona, en examinar las estrellas que podían percibirse a la simple vista y en hacer comentarios respecto a la intensidad del frío que en aquellos momentos se dejaba sentir, como si estuviéramos en plena noche, y no pudimos apreciar el efecto que el eclipse pudiera producir en los animales ni en las plantas, porque en las inmediaciones del Observatorio no había ni de unos ni de otras.

Para los astrónomos fueron aquellos momentos precisos de mayor observación, de más fijaza en el fenómeno y también de más actividad para obtener el mayor número posible de negativas en la cámara fotográfica y en el espectroscopio, negativas que, debieron satisfacerles, a juzgar por los semblantes satisfechos que en todos ellos se notaba, y sobre todo en las manifestaciones que oímos de labios del señor ministro de Marina que decía:

«Tan bien habrán podido observar el eclipse en otras partes de España, pero mejor que nosotros, no».

La totalidad del eclipse duró tres minutos y medio, y al aparecer de nuevo el astro rey la gente comenzó a desfilarse, dejando a los astrónomos en completa libertad de observar el resto del magnífico eclipse que hemos presenciado.

Como detalles debemos consignar que durante la totalidad del eclipse la «Electricidad de Soria» suministró fluido para el servicio del Observatorio, el cual por telégrafo se comunicaba con Madrid y San Fernando.

También durante la totalidad se distinguió una luz muy intensa en la cúspide del cerro de Santa Ana y, según nos dijeron, debía haber en aquel punto un inglés haciendo observaciones, no faltando tampoco quienes aseguraran que eran jóvenes de esta capital que hacían observaciones gast-onómicas.

Nuestro paisano D. José de Vera impresionó varias placas fotográficas en las distintas fases del eclipse, para lo que se le dieron toda clase de facilidades por los individuos del observatorio.

SORIA Y VADILLO

El domingo último tuvo lugar una importante reunión a la que asistieron representantes de todos los partidos políticos y las más distinguidas personalidades de Soria.

El objeto de la reunión era el de proclamar candidato a diputado a Cortes por este distrito al Sr. Marqués del Vadillo que, desde hace algún tiempo viene atendiendo con cuidadosa solicitud cuantas recomendaciones se le hacen de asuntos de interés para esta capital.

Los heterogéneos elementos reunidos, sin necesidad de discursos y amplios razonamientos, se pusieron de acuerdo inmediatamente acerca de la conveniencia de que Soria fuese representada en el Congreso por el Sr. Marqués del Vadillo y se dispuso que una comisión de renidos pasase a Terá para entregar

al distinguido aristócrata la carta que a continuación transcribimos:

Soria 27 de Agosto de 1905.

Excmo. Sr. Marqués del Vadillo.

Tera. Nues ro distinguido y respetable amigo: Para dar forma a la aspiración general de los electores de esta capital y su distrito, que venían con gusto que V., que tan generosa protección viene dispensando a Soria y su provincia, ostentase la representación en Cortes por esta capital, nos hemos reunidos los firmantes y como acuerdo previo hemos resuelto dirigiros a V., como lo hacemos, rogándole nos autorice para proclamar su candidatura en numerosa reunión que nos proponemos convocar.

Soria, seguros estamos de ello, se honraria mucho con que usted fuese su representante en Cortes; y nosotros, prescindiendo de toda idea política, tendríamos especial complacencia en apoyar entusiasta y resueltamente su candidatura.

Esperando su contestación para proceder de conformidad con ella, nos reiteramos de usted atentos amigos y seguros servidores que le besan la mano, Manuel Martialpy; diputado provincial; Joaquín Iglesias, diputado provincial; Victoriano Cabriada, diputado provincial; Aurelio González de Gregorio, diputado provincial; Santiago Peña, diputado provincial; Joaquín Arjona, concejal; Pedro Lorente, concejal; Tiburcio Carrillo, concejal; Francisco González, presidente de la Cámara de Comercio; Emeterio Zapatero, presidente de la Sociedad de Obreros; Eusebio Manrique, presidente de la Sociedad de Ganaderos; Caelio Borque, presidente de la Sociedad de labradores; Luis Sáenz, vicepresidente de la Cámara de Comercio; Benito Ruiz, presidente del Casino de Numancia; Antonio de Marco, presidente del Circulo de La Amistad.—Signien más firmas.

Cuando la comisión de referencia iba a emprender su viaje a Terá para ver al Sr. Marqués, tuvo noticia de que éste había de pasar por Soria al dirigirse a Pamplona el lunes último y por tal motivo decidió desempeñar su cometido en esta capital.

A las siete y media de la tarde de dicho día fué recibida la comisión por el Sr. Vadillo que agradecido profundamente el ofrecimiento que se le hacía y declaró que quedaba obligado cada día más a hacer por Soria todo cuanto pudiera, que aún cuando su interés por Soria era grandísimo no se creía merecedor del cariño de que tan brillante prueba le daban los sorianos, representados en las más distinguidas personalidades de todas las fracciones políticas.

Que en las actuales circunstancias rogaba le dispensasen, que motivos de disciplina política le obligaban a no aceptar el importante ofrecimiento que se le hacía.

Dió muy sinceras gracias a la comisión y terminó diciendo: Ante manifestaciones tan sinceras y valiosas como las que Soria me hace, sólo he de añadir que me consagro como su diputado aspirante, y cuanto sea y valga lo pongo a disposición de los intereses de Soria y de los sorianos todos.

El Sr. Marqués del Vadillo ha dado una prueba de corrección política y de ejemplar desinterés, al par que los sorianos han demostrado su agradecimiento por los favores recibidos.

Crónica estival de ropas.

Si por cada vez que durante el verano se habla del calor se impusiera un céntimo de multa al que lo nombrase, puede que no hubiera en el mundo Baucó capaz de pagar la totalidad de las multas.

El tema va resultando aburrido. Cada año es, según los acalorados, el en que se ha registrado la temperatura más alta. Si ello fuera cierto, hogaño estaríamos ya en ignición. No, no estamos tan candentes; aun el fuego del sol nos permite pensar en cosas que nos dan gusto.

Eduardo VII, por ejemplo, que pretende, aunque viejo y obeso, seguir siendo el árbitro de la elegancia masculina, ha ideado unos «chabillements» completamente blancos desde los pies a la cabeza y los altos y niveos ingleses que pululan por los aristocráticos barrios de Londres y los albos gomosos de las demás naciones semejan, no nevadas palomas, que este simio ha caído en desuso por mal apropiado, sino ciguñitas y otras aves zancudas.

No sólo el rey de la Gran Bretaña cultiva las modas; hay también muchos desocupados que manjean el cuerpo humano y lo ponen que da pena. Véase sino a los que corren en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

Si sencilla y hasta primitiva es la indumentaria de los aristócratas que viajan en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

Si sencilla y hasta primitiva es la indumentaria de los aristócratas que viajan en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

Si sencilla y hasta primitiva es la indumentaria de los aristócratas que viajan en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

Si sencilla y hasta primitiva es la indumentaria de los aristócratas que viajan en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

Si sencilla y hasta primitiva es la indumentaria de los aristócratas que viajan en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

Si sencilla y hasta primitiva es la indumentaria de los aristócratas que viajan en automóviles de camino; nadie será capaz de distinguir a una señora de un caballero, aunque tenga más ojos que Argos ó que un queso de Gruyere, ni si un «chabillement» pertenece a la edad moderna. Esto es muy oportuno para los periódicos deportivos por cuanto con tener un «cliché» prevenido, uno solamente, reproduciendo a un individuo con careta y vidrios oculares, estarán siempre en disposición de publicar los retratos de cuantos vayan ó pezequen en carreras, sin temor de confundir los rasgos fisiológicos.

vil, va, en cambio, complicándose más la de ciertos plebeyos. Con motivo de los recientes viajes de varios soberanos europeos, y con otros motivos, y aun sin motivo, las peticiones de cruces y medallas hechas por individuos que no temen al calor y quieren hacer más partes hay tenderos que lucen en sus pechos símbolos no saben de qué, pero sí que les dan cierto tono.

En Barcelona viva, dedicado a matar a la literatura. un editor de Italia, a quien se debe las peccas traducciones en idioma castellano. La prensa de Madrid, Gedeón sobre todo, le nombra constantemente, colocándole en el lugar que se merece, y hace poco, un periódico de México hablaba de él de tal modo que todos esperaban que fuese de pena. Mas en lugar de ocurrir esto anda el hombre más satisfecho, que nunca por esas calles. Como que acaba de condecorarle con la cruz del mérito naval.

—Pero, D. Manuel—le preguntan—¿se ha metido usted a marino? ¿Ha descubierto usted algún aparato náutico? ¿Acaso ha dado con la clave de la navegación submarina? —¿Qué dice amigo?—contesta él en un volapük propio suyo.—Conformo que no sé de qué trata. ¡Sierlo!

—¿Por qué le han dado a usted esa cruz? —¿La del mérito naval? Mirre, como sea por haber ahogado en España el negocio de la librería... ¡Helo! Conformo que por eso no será ¡el jél ¡Sierlo! Es que tengo yo mucho mérito y me gustan los nabos. Conformo ¡mirre usted que puede que sea por esto... ¡nabos, nabos... ¡Sierlo, sierlo! Voy a preguntárselo a la mia lavandiera que es quien me aconseja respecto al valor que tienen las obras que esto, Adio, amigo.

Aquellos que nada tienen suelen ser los que más se conforman con el calor, quizá por la poca abundancia de ropas. Y eso que acostumbra a sobreesaltarse.

—¡Ay!—decía ayer un cesante sin esperanzas.—La situación política va estando peor cada vez. Yo temblo... Con decirle a V. que no me llega la camisa al cuerpo... —¿Caramba! ¿Pues y eso? —¡Tomal porque entre otras razones, ya me queda ni camisa.

EL REY EN CIDONES

Después de cerrada la edición de nuestro último número, recibimos las siguientes noticias de nuestro estimado corresponsal en Ciudadones:

Animado aspecto ofrecía el pueblo de Ciudadones desde las primeras horas de la mañana. Infinidad de curiosos acudían desde los vecinos. Entre ellos se veían los señores de Ocañilla, Berués, H... y V... verde que venían a cumplir...

Hasta las diez y media del día anterior no se supo oficialmente la venida del Rey, a cuya noticia el Sr. Alcalde había dado una comunicación del Sr. Marqués del Vadillo que decía que al día siguiente, a las diez y media, llegaría a S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Como el tiempo apremiaba, urgió a los mozos para que diesen principio a la construcción de un arco con follaje a la entrada del pueblo, en cuya faena invirtieron toda la tarde. En la parte superior del edificio se colocó el siguiente inscrito: «El pueblo de Ciudadones a S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Multitud de gallardetes contribuían a embellecerlo, formando un conjunto verdaderamente artístico».

A las siete y media de la mañana llegó el primer coche, propiedad de D. Aurelio de Gregorio, y en el que venían su hijo acompañado del marqués del Vadillo, y el Sr. de éste, el marqués de la Vilueña y el Sr. Trillo.

Poco después llegó el automóvil de D. D. Marichalar, un magnífico Renault de 25 caballos, pilotado por su dueño, a quien acompañaban el señor abad de la colegiata de Ciudadones y el redactor fotográfico de Nuevo Mundo de Campúa.

Por cierto que ocurrió un incidente en la llegada de este automóvil, promovido por una disculpable equivocación del vizconde de Ezca que había mandado a lo alto de un edificio con el encargo de que en cuanto viese aparecer por el llano de Frenes un automóvil, diese varios disparos.

El vizconde vio un automóvil, disparó, y tan pronto como por encanto, se elevó en el cielo un vuelo las campanas e infinidad de cohetes atronaron el espacio. El griterío lanzó a las primeras horas de la marcha, y los que venían en el automóvil que se reconocieron, por la mucha velocidad que llevaban, hacía signos negativos con los brazos, el vizconde de Ezca que protestaba de la equivocación y que momentos después nos dio cuenta de lo ocurrido.

«En ningún pueblo de mi distrito he recibido con tanto entusiasmo», momentos después llegaba S. M. el Rey acompañado de la multitud que gran número del clamoreo de la multitud que gritaba: «¡viva el Rey!»

Lo acompañaban el marqués de Villanueva, el Sr. Marqués del Vadillo, y el conde de Campúa. Saludó S. M. a las autoridades y a los cazadores que lo habían de acompañar caminándose hacia el coto, seguido de una compacta multitud que no cesaba de gritar: «¡viva el Rey!»

Permanecieron en el cazadero unos minutos próximamente, en cuyo tiempo raron 129 tiros, matando 16 codornices. A la vuelta de la cacería dio las gracias a sus acompañantes, salió a los alrededores y encargó al secretario de Ciudadones que le acompañara al pueblo, porque no tenía coche para perder.

Tras él marchó el vizconde de Ezca...



acompañantes provincial... el cambio de pais obligar... las Cortes y el... el objeto de la... de ley, llevará... mocrático en el... personas que... Cumpleme... hica ya en ot... consecuencia... var de consej... cargo de... de Cortes... Por mi moc... mi expansivo... servicial sin... nes no egotis... de vivir inde... é improbo tr... que me dedico... nuestro obse... ofrecimientos... sarios é inop... Amante de... favores, cum... firme volunt... propósitos q... medio ni eler... los intereses... del logro de... tos os afecte... Madrid, a...

SASTRERIA CON GENEROS

A. PASTOR (EL RIOJANO)

BARATURA SIN IGUAL EN PRENDAS DE VESTIR
La competencia es el alma del comercio; pero esta solo puede llevarse a cabo reuniendo condiciones como el que habla, que se propone desarrollarlas desde hoy camino vedado para muchos
Las ingerencias extrañas que en la confección y ajuste de prendas vienen observándose desde hace algún tiempo, hay que eliminarlas en bien del parroquiano, salvando todos los inconvenientes, y eso es lo que se propone esta casa, pasando por ensima de otras:
Con grandes existencias en géneros de reciente fabricación y de la mayor novedad, ofrezco a mis numerosos favorecedores y al público en general, ejecutar todas las obras con mayor economía que ningún otro, y con la elegancia y buen gusto que la casa tiene demostrado
Con géneros de la estación, confecciono pantalones para personas mayores, desde nueve pesetas, y trajes de cazadora desde treinta. Todas las prendas siguen la misma proporción variando solo el coste por lo que a la distinta hechura se refiere
La baratura en los precios ha de llamar la atención, y las facilidades para el pago a gusto del parroquiano, siempre previo convenio con la casa al hacer el encargo.
Visítame mi establecimiento y os convenceréis de la economía en los precios y la elegancia en la confección.

Collado núm. 45. Soria.

CHOCOLATERIA

JUAN GIL

ALCALA 80.—ESQUINA A LA PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. Madrid.

Tengo el gusto de ofrecer a mis parroquianos de Soria y al público en general, este acreditado establecimiento en el que con todo esmero, se sirven exquisitos Chocolates, leche, natillas, flanes, arroz con leche, ponches, leche con ron, helados, sidra, cerveza y toda clase de refrescos.

ALCALA 80.—MADRID.

LA CONCHITA

Nuevo y delicioso paladar en chocolates.—Único punto de venta en esta capital.

CONFITERIA LA DELICIA

43, COLLADO 43.—SORIA

Casa especial para las tan renombradas mantequillas y mantecadas de SORIA

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de JUAN LAPUENTE

Collado, 86 y 88 Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de veinte años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de Lapuente y Modrego, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de Juan Lapuente, por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios en la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora esta casa construye cuantas clases de calzado se le encarguen, disponiendo para ello de materiales de los mejores que se conocen, tanto del reino como extranjeros y cuenta además con oficiales de primera y de su confianza, así que el calzado que ofrece es todo construido en mis talleres y no de fábrica que nunca puede ser de tanta confianza; aseguran lo que el público que me honre con su confianza encontrará siempre un completo y variado surtido de calzado de todas clases, tanto de caballeros, como de señoras y niños en fino y ordinario y que mi mayor gusto será servirlo en las mejores condiciones.

He de advertir que cuantos encargos quieran hacerse a esta antigua casa se dirijan todos a mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer a la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo.

JUAN LAPUENTE MURIEL.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero-iodato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, tisis catarrales crónicas, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofutismo, etc. Frasco, 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41. Madrid; en Soria, Sr. Morales Ortaiz; en el Burgo de Osma, Farmacia de P. Izquierdo.

Tónico-germinal del Dr. MORALES

Impotencia
Cuentan 27 años de edad y son el asombro de los enfermos que les emplean. Principales boticas a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes.
DEPOSITO GENERAL: CARRERAS 39.—MADRID.—En Soria, J. Morales, sucesor de Calahorra.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
40 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGURAS sobre LA VIDA.
SEGURAS contra Incendios.
Subdirector en Soria, D. Rafael Arjona,
Plaza de Acaña (antes Herradores), núm. 15.

LA URBANA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

prima fija contra el incendio, el rayo, las explosiones de gas y de dinamita, aparatos de vapor, de la vida, etc., etc.

FUNDADA EN 1836

DIRECTOR PARTICULAR EN SORIA

PIO SEBASTIAN GARCIA
Calle del Ferial, 8.—SORIA

CIA COLONIAL



CAFES CHOCOLATES
MAYOR 18. MADRID

ACADEMIA DE MAZAS

Valverde, 22 (toda la casa) MADRID

Ingenieros de Caminos, Minas, Industrias y Arquitectura Internos, medic-internos y externos.—Preparación por secciones para ingresar en cada Escuela.

Internado para 25 alumnos, en condiciones excepcionales, con la garantía de vigilancia permanente del mismo Director.
En la preparación de Caminos, única en la que se dan notas, ha obtenido esta Academia los tres únicos sobresalientes que ha habido: los Sres. Pérez, Roda y Fritchi han sido los que han obtenido tan honrosa calificación. La correspondencia al Director.



GREGORIO CUEVAS ACEVES

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid.
Dentadura nuevo sistema, orificaciones, empastes y extracciones sin dolor, por varios procedimientos modernos y todo lo concerniente a su profesión.

Collado, núm. 57, Soria

LA CONFIANZA

ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS FINOS

ANTONIO CANALEJO

Tengo el gusto de participar a mi clientela que esta casa tiene grandes existencias en chorizos elaborados en este establecimiento garantizando sus clases, así como su limpieza y aseó.
Rico surtido en embuchados, salchichón Vich, salchichón de aves, lenguas escarilazas y conservas de carne y pescados de las mejores marcas que se conocen.
Grandes existencias en todos los géneros que abraza el ramo de coloniales y los exquisitos chocolates que se elaboran a brazo.

Collado, 49, SORIA



BRUNO UGARTE ANDRES

SELLOS DE METAL Y CAUTCHU

Los encargos pueden dirigirse a la librería de Sobrino V. Tejero.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA DE FRANCISCO MODREGO MUÑOZ

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que esta verdadera Zapatería de Modrego que estaba instalada en la esquina de la Clausura se ha trasladado al Collado núm. 70, donde estaba la antigua sembrería de Hilario Blanco, donde encontrará como siempre un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo.—El que quiera ir bien calzado y no tener callos que vicia este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día.
No equivoque con alguna que vende con el mismo nombre.

La verdadera de Modrego, 70, Collado, 70.

Ferretería y taller de cerrajería de Claudio Alcalde

El más antiguo y acreditado de esta provincia.

Plaza de Acaña, 16 y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país de todos los tamaños y clases desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo sin rival posible en precios.
Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y oribas metálicas, alambres de todos gruesos, tuberías, pesas y medidas, grifos cubos y jarrones para lavabos, pisachos de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, calefactores, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pazos y nerías a impulsión de artefactos que no se detallan por no molestiar.—Armas de todas clases y articulos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad dinamita, cápsulas, etc.
El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.

Fijados bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

CLAUDIO ALSALDE.—Plaza de Acaña, número 16 y Marqués del Vadillo, 4. Soria.

NUEVA FARMACIA P DRUGUERIA DE ENRIQUE RAM REZ

SUCESOR DE S. RUIZ

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas, pinturas y todo lo concerniente a droguería.
Gran centro de especialidades farmacéuticas; aguas mineral-me dicinales, nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia, perfumería, etc., etc.

Depósitos de los célebres polvos de Cooper, declarados de utilidad pública por el R. O. del ministerio de Agricultura, e insustituibles para la curación de la sarna ó roña en ganado lanar y cabrio y mejoramiento de las ovejas y su lana.

Purgante.—Purgante ideal. Nuevo producto sintético reconocido como el más suave de los purgantes de gusto agradable e inofensivo aun tomándolo a grandes dosis.

Único depósito en esta capital.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarbes medicinales; análisis y ensayos, etc.
Por cada compra hecha en esta casa se entrega una tarjeta con el importe la misma, y reunidas 30 pesetas en estas tarjetas se hace un bonito regalo en perfumería.

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

No equivoquease: COLLADO, 9.—(Plaza baja de la fonda del Comercio).

SORIA

DICCIONARIO COMPLETO

SINONÍFICO Y ETIMOLÓGICO DE LA LENGUA ESPAÑOLA

POR Manuel Rodríguez Navas y Carrasco

Doctor en Filosofía y Letras, y ex Presidente del Circulo Filológico Madrileño.

El Diccionario Completo Sinonímico de la Lengua Española contiene aproximadamente 120.000 VOCES EXPLICADAS Y DEFINIDAS, es decir, más del doble de las que comprende el Diccionario de la Academia; cerca del duplo del de Fernández Cuesta; 51.500 más que el Enciclopédico de Campano; 50.000 más que los de Vera y González y de Vélez; 35.000 más que el de Toro y Gómez, recientemente publicado en Francia; 20.000 más que la edición grande de Barcia, de Madrid y 12.000 más que el de Echeagaray.

CONTIENE ADEMÁS

- 1.º Estudio filológico de la lengua española en forma de Prólogo y de apuntes distribuidos convenientemente en todo el cuerpo de la obra acerca de: a) Leyes fonéticas de los orígenes, formación y desenvolvimiento del lenguaje en toda la Península Ibérica. b) Leyes fonéticas, geográficas y políticas que han determinado los diferentes matices y aspectos de aquel lenguaje en las distintas regiones de la Península, y especialmente en la zona central (lengua castellana y propiamente española); en la zona occidental (dialeto galaico-portugués), y en la oriental (dialeto catalán-valenciano).
2.º Significación y uso de prefijos, sufijos y flexiones.
3.º Aceptaciones, sinonimias, equivalencias e ideas afines representadas por cada palabra del lenguaje usual.
4.º Teología de ciencias, artes, industrias y oficios.
5.º Noticia biográfica de personas ilustres de España y de la América latina y de las nobilidades del resto del mundo.
6.º Mención de hechos históricos, de datos estadísticos y de circunstancias geográficas de los pueblos españoles e hispano-americanos y de los más importantes de los otros países de la Tierra.
7.º Etimología y cambios de palabras de uso general, de neologismos y de tecnicismos científicos.

MAGNÍFICA Y SÓLIDA ENCUADERNACIÓN

PRECIO, DIEZ PESETAS

DE VENTA EN LA LIBRERÍA DE

SOBRINO DE V. TEJERO, COLLADO, NUM. 54, SORIA

FABRICA DE JABON

y almacen de coloniales de

PIEDRO LLORRENTE

Premiado con Medalla de oro y Cruz en la Exposición Internacional de Murcia, por sus inmejorables clases de jabón.

ESTUDIOS, 2. SORIA

El padre Anselmo era un noble anciano, como de sesenta años, modelo de bondades y sabiduría, a quien adoraban entrañablemente sus feligreses. Estaba sentado en la huerta leyendo su breviario.

Cuando vio a la mu.acha se apresuró a salir a su encuentro.

—¿Qué traes por aquí?, Juanita.—le preguntó tendiéndole la mano, que beó la joven respetosamente.

—Vengo a consultar con usted una duda que me está matando, padre Anselmo.

—¿Quieres que entremos en mi casa?

—No, señor; aquí, a la sombra del emparado, se está muy bien.

—Pues siéntate, hija mía, y cuéntame lo que tengas a bien.

—Padre Anselmo ¿cuánto tiempo hace que está usted en el pueblo?

—Para Mayo, veinte años.